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Зарплаты ростовчан не поспевают за постоянно растущими тарифами ЖКХ. Если аппетиты коммунальщиков и дальше 
продолжат расти теми же темпами, денег в наших кошельках не останется даже на еду. Навести порядок в коммунальной 

сфере следовало ещё много лет назад, считают ростовские социалисты. Но как это сделать? 
Читайте на страницах 2–3
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«ЖАДНЫЕ» ТАРИФЫ 
ГЛАВНАЯ ТЕМА

Зарплаты ростовчан не поспе-
вают за постоянно растущими 
тарифами ЖКХ. Если аппетиты 
коммунальщиков и дальше 
продолжат расти теми же 
темпами, денег в наших ко-
шельках не останется даже 
на еду. Навести порядок 
в коммунальной сфере следо-
вало ещё много лет назад, счи-
тают ростовские социалисты. Но 
как это сделать? 

Депутат Волгодонской 
городской Думы от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, руководитель местно-
го отделения Сергей Асташкин регулярно выезжает 
на встречи с собственниками и старшими много-
квартирных домов. Цель таких визитов – разъяснить 
людям, что нельзя молчать о беспределе сетевых 
монополистов и УК. Иначе они окончательно 
почувствуют свою безнаказанность. Одна из таких 
встреч состоялась буквально месяц назад. Разговор 
получился довольно эмоциональным, бурным. Судя 
по всему, у людей просто накипело. Сергей Асташкин 
пообещал разобраться со всеми озву-
ченными проблемами.

Все трубы текут
К счастью, в Волгодонске, благода-

ря вмешательству «Городского Совета 
«ЖКХ-контроль» и Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, удалось отстоять право людей 

платить только за те услуги, которые 
они реально используют. Беда в том, 
что таких «тёмных» мест в коммуналь-
ной сфере области огромное количе-
ство.

Взять, например, растущие тари-
фы на водоснабжение и водоотве-
дение. С населения области за эту 
услугу собирают огромные деньги, 
но почему-то изношенность сетей 
водоснабжения и водоотведения 
остается критической – около 80%. 
Причём не только где-то в глубинке, 
но и в крупных городах с большим ко-
личеством населения. Неудивительно, 
что в пабликах Ростова-на-Дону едва 
ли не каждый день жители сообщают 
о новых потопах на улицах – ржавые 
трубы не выдерживают напора.

Люди привычно поворчали на обнаглев-
ших коммунальщиков, но новую кабальную 
квитанцию всё же исправно начали оплачи-
вать. К счастью, нашлись такие собственники, 
которые решили выяснить, откуда у неожиданного 
повышения ноги растут. Поскольку разобраться 
в хитросплетениях коммунальных услуг простым 
гражданам без юридического образования сложно, 
активисты-собственники отправились за помощью 
в общественную организацию «Городской Совет 
«ЖКХ-контроль» города Волгодонска.

По словам председателя совета Ивана Кораблина, 
в ходе разбирательств выяснилось, что управляю-
щие компании Волгодонска действительно безосно-
вательно завысили суммы за данную услугу. 
В итоге собственники квартир за два года, 
с 2017 по 2019-й год, переплатили ушлым 
коммунальщикам значительные суммы денег, 
которые исчисляются десятками миллионов рублей! 

Активисты «Городского совета 
«ЖКХ-контроль» направили ряд об-

ращений в различные надзорные 
инстанции, но их либо рассматри-
вали формально, либо просто иг-

норировали. Сдвинуть дело 
с мертвой точки помогли 
только обращения в суды.

Всем, кто решил не давать себя 
в обиду, кто пришел к нам с за-
явлением, мы через суд помогли 

вернуть и незаконные удержания, и сум-
мы пени, штрафов и взысканий за мо-
ральный вред. Хотя не все пришли, мно-
гие просто махнули рукой, ну обманули 
и ладно… Таким образом, пока из предпо-
лагаемой 100-миллионной суммы обмана 
вернули немного. Но мы работаем. Депу-
татский запрос Секретаря Бюро Совета 
регионального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергея 
Косинова помог нам найти понимание 
с местной прокуратурой и эффективнее 
бороться за возврат удержанного, – го-
ворит Иван Кораблин. 

За СОИД миллионы заплати
Судя по новостным лентам, умерить аппетиты 

коммунальщиков местные власти всё-таки пытаются. 
Вот, например, недавно правительство Ростовской 
области анонсировало проведение корректировки 
оплаты за коммунальные ресурсы. Жители региона 
тут же встревожились: неужели опять цены подни-
мут? Чиновники попытались успокоить – мол, речь 
идет не о подорожании, а именно о «корректиров-
ке» оплаты содержания общего имущества дома 
(СОИД). Правда, в эти успокоительные речи уже ни-
кто не верит. Наученные горьким опытом прошлых 
лет ростовчане знают: раз начали что-то менять – 
значит, снова заставят раскошелиться.

Как пояснили областные чины, корректировка 
коснется не всех, а только собственников квартир 
тех многоэтажек, в которых почему-то до сих пор 
не было принято решение отчитываться по обще-
домовым приборам учёта. Скорее всего, суммы в их 
квитанциях вырастут, ведь нормативы потребления 
опять изменились. Если же дом отчитывается по 
своим счётчикам, то изменения по оплате 
его особо не коснутся. По словам ре-
гиональных чиновников, работа над 
новым тарифом займет не менее 
года.

Объяснения о корректировке, 
вроде бы, четкие и понятные. 

Но люди уже 
привыкли, что 
в любой чинов-
ничьей новелле 
обязательно 
будет припрятан 
очередной под-
вох. Тем более 
что в прошлом 
жители области 
уже не раз обжигались об 
эти общедомовые прибо-
ры учёта.

Вспомните, например, нашумев-
шую историю, которая произошла 
в Волгодонске несколько лет назад. 
В 2017 году владельцы квартир го-
рода вдруг обнаружили, что оплата 
за СОИД в их платежках значи-
тельно выросла. 

Фото 123rf.com, коллаж: Алексей Беленёв
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Очередной прорыв! Очень эффектно раз-
ливается горячая вода в мороз на площади 

Свободы, рядом с Молодёжным театром. Комму-
нальщиков рядом пока не видно, – пишет возму-
щенный горожанин в группе «Это Ростов! – ново-
сти Ростова-на-Дону 161».

В группе «Жесть Ростов» ещё один местный 
житель сообщает, что в конце Текучевского моста, 
при подъезде к улице Лесопарковой, прорвало 
большую магистральную трубу с холодной водой. 
И даже есть видео с эффектно хлещущим фонта-
ном, бьющим из трубы прямо на промышленное 
здание и находящийся рядом электрический щит.

Ростовцы вынуждены постоянно пробираться 
по улицам, залитым реками воды из труб. В квар-
тирах из-за частых аварий регулярно отключают 
водоснабжение. 

Люди платят за этот ресурс всё больше 
и больше денег, и всё чаще задаются 
вопросом: а куда же уходят эти суммы? 
Видимо, не только на ремонт труб. 

На одном из последних заседаний Зако-
нодательного Собрания региона пред-
ставители Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ подняли вопрос острой 
необходимости капитального ремонта 
сетей водоснабжения и водоотведения. 
И даже предложили программу «Ренова-
ция коммуникаций», которая помогла бы 
справиться с проблемой изношенных труб. 

Позиция справедливороссов проста и разум-
на: без больших федеральных денег проблему не 
решить. И вот что важно: голос партии был услы-
шан! Ростовская область вошла в федеральную 
программу ремонта коммунальных активов, 

и обещанные финансы были выделены. 
Теперь же главная задача – прове-

сти все работы вовремя, в полном 
объёме, с надлежащим качеством 
и под жестким контролем, чтобы 
деньги не утекли из очередной ды-
рявой трубы в чьи-то карманы.

Растущие 
полигоны проблем

В 2019 году правительство 
области анонсировало «мусор-
ную реформу». Да ещё так ярко 
и красочно, что простые ростовцы 
вдруг поверили, что мечта о чи-
стых городах и сёлах наконец-то 
воплотится в жизнь. Реальность, 
как всегда, оказалась полной 

противоположностью нашим фантазиям. В рамках 
реформы были закрыты старые полигоны и откры-
ты новые. Всё! Ни о какой серьезной переработке, 
ни тем более о раздельном сборе отходов и речь 
можно не вести. 

Индивидуальные 
предприниматели 
и юридические лица по-
делились другой инфор-
мацией. Оказывается, на 
территории нашего края 
расположено 42 объекта 
размещения отходов, 
70 объектов обработки, 
утилизации, обезврежи-
вания отходов, из них: 
34 объекта утилизации 
отходов, 24 объек-
та обез вреживания 
отходов и 12 объектов 
обработки отходов. 
Странно, что при таком 
количестве различных 
перерабатывающих 
предприятий, мусор 
в области до сих пор 
не в дефиците. Даже 
наоборот – полигонов 
становится больше.

Решать эту пробле-
му необходимо не 
завтра-послезавтра, 

а уже сегодня, пока огромные горы отходов, дизен-
терия и растущие полчища крыс не стали причиной 
массовых заболеваний населения.

ДЛЯ БЕДНЫХ ЛЮДЕЙ
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ постоянно вносит свои предложе-
ния по «мусорной реформе». Мы считаем, 

что именно федеральный центр в лице обще-
российского оператора должен 
взять на себя решение пробле-
мы строительства современ-

ных предприятий, которые 
будут использовать новей-

шие научные разработки 
в сфере переработки мусора. 

Уже построенные мусоро-
перерабатывающие заводы 

необходимо передать в аренду 
региональным операторам по 

специальным договорам, – гово-
рит депутат Законодатель-
ного Собрания Ростовской 

области, Секретарь Бюро 
Совета регионального 

отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ 
Сергей КОСИНОВ.  

Росту тарифов – нет! 
Инвентаризации – да!

В региональной службе по тарифам сообщили, 
что до лета 2024 года цены за коммунальные услу-
ги подниматься не будут. Значит, можно не пережи-
вать за бюджет семьи хотя бы до следующего лета?

Как бы не так! Есть же и другие способы 
отъёма денег у населения. 

Например, когда организация ЖКХ при суще-
ствующих непомерных тарифах искусственно 
создает миллиардные долги перед поставщиками 
и банкротится. Возникшие долги традиционно 
перекладываются на плечи населения: гасите! 
Конечно, и Президент РФ, и руководство Генпроку-
ратуры РФ требуют от своих подчиненных опера-
тивно реагировать на любые подобные нарушения, 
но пока что ситуацию улучшить не удается.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  
ЗА ПРАВДУ регулярно ставит вопрос 
о недопустимости завышения тарифов 
на услуги ЖКХ. 

Партийная фракция в Законодатель-
ном Собрании области готовит обраще-
ние к депутатам Государственной Думы 
Российской Федерации  
о заморозке роста тарифов ЖКХ 
на два года с 1 января 2024-го. 

Кроме того, партия предлагает законо-
дательно жёстко запретить использо-
вание платы за коммунальные услуги 
в личных корыстных целях.

Сергей КОСИНОВ

Наш регион 
продолжает 

зарастать мусором! 

В соответствии с дан-
ными регионального 
кадастра отходов, на 

территории Ростовской 
области на 

1 января 2022 года 
насчитывалось 

182 
места 

захоронения 
отходов, 

которые необходимо 
рекультивировать. Речь 

идёт о свалках, кото-
рые были созданы ещё 
в 60–80-х годах про-
шлого столетия и с тех 

пор росли и росли...
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 ВСЁ ПО СПРАВЕДЛИВОСТИ

Русская весна 

Когда прошлым 
летом в Мариу-
поль приезжал 
Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов, в центре горо-
да ещё была слышна канонада. 

Но уже тогда буквально в нескольких 
километрах российские дорожники ре-
монтировали трассы. Или строили заново? 
Киевская власть не заботилась о состоя-
нии магистралей с незапамятных времен. 
Хотя, казалось бы, промышленный район 
Донбасса, да ещё и незамерзающий порт 
в Мариуполе не могут существовать без 
транспортной инфраструктуры. Оказалось – 
могут. Но именно существовать, не более 
того. Чтобы восстановить инфраструктуру 
ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской об-
ластей, федеральный центр принял специ-
альную программу восстановления новых 
территорий, к ней подключились многие 
развитые города России. Донбасс сейчас 
отстраивает заново почти вся страна. 

 
ВЛАДИМИР ПУТИН в Послании Федераль-
ному Собранию 21 февраля 2023 года:

В числе добровольцев, которые сейчас 
находятся на передовой, есть и депутаты 
Государственной Думы, и региональных 
парламентов, представители органов 
исполнительной власти разных уров-
ней, муниципалитетов, городов, районов, 
сельских поселений. Все парламентские 
партии, ведущие общественные объеди-
нения участвуют в сборе гуманитарных 
грузов, помогают фронту.

Ещё раз спасибо – спасибо за такую 
патриотическую позицию.

Вечером 19 марта 2023 года Прези-
дент России вёл машину по этим самым 
улицам. Вице-премьер Правительства РФ 
Марат Хуснуллин увлечённо рассказывал 
о том, что уже удалось поднять из руин.  
Да Владимир Путин наверняка и сам 
заметил – город оживает. 

Дороги для главы государства не пе-
рекрывали, сопровождения с мигалками 
тоже не было. И водитель КамАЗа только 
утром узнает, кто был за рулём чёрного 
внедорожника, что уступил ему дорогу на 
нерегулируемом перекрёстке… Президен-
ту показали новые дома и отремонтиро-
ванную филармонию, пообещали закон-
чить ремонт центрального отопления по 
всему городу к осени… 

Здесь строят 
новую Россию

Началом Русской 
весны принято 
считать возвраще-
ние Крыма в состав 
России. В 2014 году 
казалось, что и вос-
точные регионы, 
восставшие против 
киевской хунты, ско-
ро обретут незави-
симость. Полу чилось 
иначе. Донбасс 
прошёл непростой 
путь до воссоеди-
нения с историче-
ской родиной и до 
сих пор вынужден 
сражаться за свой 
выбор, теперь уже 
вместе с российской 
армией. И есть такие 
итоги специальной 
операции, о кото-
рых не сообщают 
в сводках с фронта. 
В Крым снова по-
шла вода с большой 
земли, в Луганске 
открылись летние 
кафе, в Донецке 
заканчивают ремонт 
городского водопро-
вода и теплосетей, 
а в Мариуполе хотят 
запустить трамвай… 
Наш специальный 
корреспондент 
Елена Лавренова 
увидела, как 
и чем живут 
освобождённые 
от нацистов новые
регионы Великой 
страны. 

Мариуполь. 
Когда здесь 
стихли звуки 
орудий, на ко-
роткое время 
наступила зло-
вещая и зве-
нящая тишина. 

Не было видно птиц 
в небе и не слышно привычных городских 
звуков… Но затишье было недолгим. 

Сейчас повсюду стройка, ремонт. Снуют 
машины с рамами и окнами, большие 
грузовики со строительным мусором, везут 
плитку, трубы, монтируют леса на фасадах 
домов. Это ощущение улья, в котором 
что-то постоянно жужжит, постукивает. 
Город говорит разными голосами. Много 
транспорта: грузового и пассажирско-
го. Магазины и аптеки гордо вывесили 
объявления «Мы открыты!», хотя некото-
рые окна ещё забиты плитами из древес-
ной стружки… 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Идет восстановление инфра-
структуры и жилых зданий, 

разрушенных в ходе боевых действий. 
В ближайших планах – строительство 
12 пятиэтажек за три месяца. Такие 
новости не могут не радовать. Несмо-
тря на все усилия украинской пропаганды, 
заявляющей о страшных разрушениях, 
причиненных действиями российских 
военных на территории Украины, страна 
переходит к мирной жизни.

Город-порт 
и всероссийская 
стройка

Фронт уже достаточно дале-
ко от жилых кварталов. Но все 
понимают – враг пока отчаянно 
сопротивляется. И сейчас люди 
сражаются уже за безопасность 
районов, которые удалось по-
строить в кратчайшие сроки.

 
ВЛАДИМИР ПУТИН 
в Послании Федеральному Собранию 
21 февраля 2023 года:

Сегодня регионы страны оказывают пря-
мую поддержку городам, районам и посёлкам 
Донецкой и Луганской Народных Республик, 
Запорожья и Херсонщины, делают это 
искренне, как настоящие братья и сёстры. 
Теперь мы снова вместе, а значит, стали ещё 
сильнее и сделаем всё, чтобы на эту нашу 
землю вернулся долгожданный мир, чтобы 
безопасность людей была обеспечена. За это, 
за своих предков, за будущее детей и внуков, 
за восстановление исторической справед-
ливости, за воссоединение нашего народа 
сегодня сражаются бойцы, наши герои.

Фото: Надежда Чичерова
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киевскую зиму
побеждает

ЗАХАР ПРИЛЕПИН 
Сопредседатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
доброволец

Мы не собира-
емся забывать 
ни одного сне-

сённого памятника, 
мы не вправе простить ни одну отнятую жизнь, 
у нас нет права отдать хоть одну пядь русской 
земли ликующей нацистской гопоте. Это земля 
русская, мы выросли из этой земли, вскормлены её 
светом и её силой.

 
На Донбассе, в Запорожье и на Херсонщине 

сейчас работают региональные отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Среди 
местных депутатов немало и социалистов. Народные 
избранники говорят, что люди обращаются с такими 
вопросами, которые в других регионах России могут 
вызвать недоумение. Например, как быть тем, кто 
прописан в разрушенных домах? По какому адресу 
им направлять пенсию, социальные пособия, письма, 
в конце концов? Не на руины же… 

Но и это не самая сложная ситуация. Труднее все-
го искать людей, которые потеряли связь с близкими. 
Эта работа связана с риском для жизни. Устойчивой 
связи здесь пока нет, а чем ближе к передовой – тем 
опаснее пользоваться мобильными телефонами. 

Однако добровольцы и депутаты от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ищут 
и находят людей. Только за три первых месяца 
специальной операции им удалось разыскать 
свыше 150 человек! 
Это как раз работа, с которой в одиночку не спра-

виться. Поисковая операция – труд многих людей, 
порой ради спасения одной-единственной жизни. 

член Совета регионального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Тельных при-
езжает в свой округ в Мариуполе, где проводит приём 
граждан. Машина как всегда загружена гуманитарной 
помощью под завязку. Людям по-прежнему нужны 
и одежда, и питание, лекарства и даже… комбикорм 
для животных. Трудно представить, что творили здесь 
нацисты, если даже у домашней скотины ничего не 
осталось. Приспешников киевской власти, наверное, 
можно простить… Когда-нибудь. Но вот забыть о том, 
как неонацисты морили голодом и методично уничто-
жали своих же сограждан?! Вряд ли такое возможно. 

ГЕННАДИЙ СЕМИГИН 
Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  
ЗА ПРАВДУ, 
Председатель Комитета 
Государственной Думы 
РФ по делам 
национальностей

Стремительная интеграция новых терри-
торий в правовое, экономическое, социальное 

пространство России проходит масштабно и эф-
фективно, это признают даже недоброжелатели. 
Несмотря на все трудности, сбавлять темп мы не 
намерены! Жители ДНР и ЛНР, Запорожья и Херсон-
щины ждали нас, ждали наступления Русской весны! 
И мы пришли! Мы вернулись! Навсегда.

Сегодня новые субъекты России – на передовой 
линии нашего противостояния с Западом. Уверен, 
что вместе, всем нашим многонациональным наро-
дом, мы справимся со всеми вызовами.

Не забывается такое 
никогда!

Днём я остановилась у драмтеатра в Мариуполе. 
Главный на стройке спросил, есть ли разрешение 
на съёмку – всё-таки военное положение никто не 
отменял. Увидев документы, улыбнулся. Его гор-
дость – это восстановление театра и фонтана. Рядом 
мы увидели прекрасный сквер с можжевеловыми 
кустами, новыми фонарями и лавочками. И гуляю-
щих людей. И детей на новенькой детской площадке 
с горками и качелями.

Поодаль от театра стоял угрюмый, побитый пуля-
ми и осколками памятник украинскому поэту Тарасу 
Шевченко – немому свидетелю войны и мира...

По всему Донбассу сейчас вслед за военными 
идут строители. И тоже колоннами! Подъёмные 
краны, экскаваторы, грузовики, мини-заводы по 
производству бетона и асфальта, которые, словно 
конструктор, собираются за пару дней – всё это при-
меты той самой мирной жизни, о которой мечтали 
люди долгие годы. 

Каждый четверг депутат Народного Совета ДНР, 

«Мы идём только вперёд благодаря 
преданности Родине, воле и нашему 
единству. Эта сплочённость 
проявилась буквально с первых дней 
специальной военной операции: 
сотни добровольцев, представители 
всех народов нашей страны пришли 
в военкоматы, приняли решение 
встать рядом с защитниками 
Донбасса, бороться за родную 
землю, за Отечество, за правду 
и справедливость».

АЛЕКСАНДР БАБАКОВ 
Заместитель Председателя 
Государственной Думы РФ 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»

Когда 
в 2014 
году 

США проплатили, поддержали и направили госпере
ворот в Киеве, то их конечной целью уже на тот 
момент была организация войны на территории 
тогдашней Украины.  Десятки миллионов людей 
в то время наблюдали за происходящим, словно это 
кино, – захватывающая картинка, не более. Прошло 
совсем немного времени – и «картинка» пришла на 
Донбасс. Несмотря на все усилия России решить си-
туацию мирным, дипломатическим путём, киевские 
политики не оставили иного способа обеспечения 
безопасности, кроме как проведение СВО. И эта 
задача будет решена!

Сегодня весь Донбасс – словно пёстрая ткань. 
Яркие фасады новых домов особо чётко выделяются 
на контрасте с полуразрушенными и обгоревшими 
зданиями. Но на смену окопам уже пришли вполне 
мирные траншеи – строители восстанавливают го-
родские коммуникации. А иногда прокладывают их 
там, где и до боевых действий не было ни водопро-
вода, ни канализации. 

А ещё в этом году на Донбассе ранняя весна. 
Первоцветы и яркая зелень уже заливают красками 
небольшие клумбы возле домов и в восстановлен-
ных скверах. 

Русская весна вступает в свои естественные права 
и в природе, и в жизни людей, пока на западе рос-
сийская армия и отряды добровольцев провожают 
в небытие затяжную украинскую зиму. 

ВЛАДИМИР ПУТИН в Послании Федеральному 
Собранию 21 февраля 2023 года:
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Фото: Геннадий Казаков



6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

для ЕГЭ?

СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

Ученье – свет! А за свет 
приходится платить

После новогодних 
праздников традиционно 
начинает расти спрос на 
услуги репетиторов по 
программе старших клас-
сов. Если верить результа-
там опроса популярного 
интернет-портала по 
поиску работы, в этом 
сезоне пока лидируют 
преподаватели литера-
туры – у них в два раза 
больше клиентов, чем за 
тот же период 2022 года. 

А сколько этих часов 
нужно, чтобы cдать экза-
мен? Десятки по каждому 
предмету! Вот и выходит, 
что не меньше ста тысяч 
в год приходится тратить родителям на подготовку 
ребёнка к выпускным экзаменам.

Откуда такие средства у простых 
рабочих, медиков и библиотекарей? 

Большинство российских родителей столько 
не зарабатывают, и потому всё глубже влезают 
в кредитную кабалу. Собрать ребёнка 
в школу – будьте любезны обра-
титься к ростовщикам. Нанять 
репетитора – тоже придется 
брать деньги в долг. А потом 
ещё не забудьте скинуться на 
выпускной вечер, на кра-
сивый памятный альбом, на 
цветы для классного руково-
дителя…  

Появились дети двух 
сортов?

Но вернемся к результатам соцопросов. Вслед за 
литературоведами в рейтинге самых востребован-
ных идут репетиторы по географии, информатике 
и русскому языку. Алгебра и геометрия пока – даже 
не в первой пятёрке. По всей видимости, эти резуль-
таты напрямую связаны с прошлогодней «недоре-
формой» в средних и старших классах. 

«последний звонок»
Когда наступит

А в мае 2009 года лидер партии российских социа-
листов Сергей Миронов предупреждал, что поваль-
ное введение единого госэкзамена будет большой 
ошибкой.

Я задаю себе вопрос: а единый государствен-
ный экзамен позволяет выпускнику школы 

проявить себя как личность? Можно ли выявить по 
результатам единого государственного экзамена 
способность выпускника школы думать, его спо-
собность излагать мысли в устной и письменной 
форме? Мне представляется, это абсолютно разные 
вещи, – говорил тогда Сергей Миронов.

В марте этого года председатель Правительства 
РФ Михаил Мишустин выступил с очередным отче-
том перед депутатами Госдумы. Из его слов стало по-
нятно, что «резких движений» в вопросе отмены ЕГЭ 
власти делать пока не планируют. Ведь повальное 
тестирование якобы «даёт социальный лифт» для 
детей из регионов и малообеспеченных семей. Но 
работает ли эта система на практике? Конечно нет. 

Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Сергей Миронов не раз за-
являл, что российские соци-
алисты продолжат добиваться 
отмены порочного ЕГЭ.

Бред полный, 
когда говорят, 

что любой ребёнок из 
любой глухой деревни 
может поступить в любой вуз. Давайте по поряд-
ку. Не в любой вуз, во многих есть дополнительные 
экзамены и собеседования. А социальное расслоение? 
Если у родителей есть деньги на репетиторов, ре-
бёнок сдаст успешно экзамены. А кто может нанять 
репетитора – только те, у кого есть деньги». 

 

Так есть ли альтернатива ЕГЭ? Конечно есть! 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

предлагает проводить аттестацию учеников по 
оценкам, которые они получили за время обучения. 
А для проверки знаний абитуриентов организовать 
специальные независимые комиссии по предметам.

Давно пора ликвидировать в России секту адеп-
тов ЕГЭ и спасти наших детей от никому не нуж-
ной зубрежки и поборов! Ведь нынешняя система 
проверки школьных знаний не только вредна для 
современного общества, но и опасна для будущего 
всей страны!

В этом году 620 тысяч российских выпускников будут сдавать 
единый государственный экзамен. В контрольные задания, 
как сообщают организаторы, опять внесены изменения, чтобы 
сделать сам ЕГЭ более доступным для понимания, а критерии 
оценки – объективнее. В общем, всё ради детей. Но суть этого 
«последнего испытания» для школьников и их родителей не 
меняется годами: у кого есть деньги на репетиторов – могут 
рассчитывать на высокие баллы, кто считает каждую копейку – 
скорее всего, «пролетят» с поступлением в престижные вузы. 

Напомним, в России провели очередное тестиро-
вание, по результатам которого школьников раз-
делили на две категории: способных к математике 

и обычных. «Способных» определили в груп-
пы с углублённым изучением естественных 
наук, назвав всю систему математической 
вертикалью. Остальные дети продолжают 
учиться по общеобразовательной програм-
ме или в редко где сохранившихся классах 
гуманитарного направления. Но кому от этого 
стало легче? 

 
«Большинство одноклассников 

вынуждены дополнительно занимать-
ся с репетиторами. Я не знаю, зачем 
хожу на уроки – всё равно придется платить 
репетитору, если хочешь получить нормаль-
ные баллы. Я смотрю на своих родителей и не 
понимаю, кто из нас сдаёт экзамен – я или они. 
До ЕГЭ ещё несколько месяцев, а у нас вся семья 
уже на нервах», – говорит Екатерина, ученица 
11 класса московской школы.

 

История «кузницы 
посредственностей»

Больше половины россиян 

66%  
Таковы данные Исследовательского центра 

портала Superjob.ru. 

И только 16% опрошенных одобряют 
нынешнюю форму единого госэкзамена. 

Неужели именно на такой эффект рассчиты-
вали авторы ЕГЭ? Понимал ли Владимир Филип-

пов, ректор РУДН и будущий министр образования, 
к чему приведет его перспективная, на первый 
взгляд, идея? В 1997 году именно по его инициа-
тиве первые тесты провели в московских школах, 
в 2003-м в эксперименте участвовали уже 47 регио-
нов России, а с 1 января 2009 года ЕГЭ стал един-
ственной формой выпускных экзаменов в школах 
нашей страны.

При этом ещё на стадии эксперимента ректор 
МГУ Виктор Садовничий назвал ЕГЭ «кузницей по-
средственностей». Его точку зрения тогда разделяли 
практически все ректоры крупных вузов России. 

Цена на услуги 
репетитора в этом году 

от 1500
до 5000 
за академический час
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Конституции обра-
зование у нас в стране 
давно превратилось 

в очень даже платное. 
И не всем доступ-

ное.

считают, 
что ЕГЭ нужно отменить
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«Шахтёру» уже исполнилось более 
шестидесяти лет – солидный возраст для 
«спортсмена». В его бурном прошлом был 
период расцвета, великолепных достиже-
ний, в том числе олимпийских. Воспитать 
олимпийских чемпионов – кому подобное 
по силам? Но настали другие времена, 
в которых город Шахтинск – олимпийская 
легенда – остался без 
стадиона.

Этот объект на 
самом деле есть. 
Он пока что стоит, 
держится на чест-
ном слове, но ему 
срочно необхо-
дим капитальный 
ремонт! 

И с тех пор он 
тихо дряхлел и разва-
ливался, пока в 2007 году 
президент российского Олимпийского 
комитета Леонид Тягачев не обратился к гу-
бернатору Ростовской области Владимиру 
Чубу с просьбой помочь вернуть к жизни 
спортивную легенду края. Губернатор не 
отказал. Был создан новый великолепный 
проект, согласно которому спортивному 
комплексу не только должны были пода-
рить вторую молодость, но и дополнить его 
бассейном. А потом вдруг все работы резко 
свернулись, и бывший красавец-стадион 
опять оказался заброшенным.

Строили, строили и опять 
не достроили
 Ещё одна попытка реанимировать 
 объект была предпринята в 2012 году. 
К этой работе подключилась обществен-
ность, потом фракция партии власти тради-
ционно перетянула одеяло инициативы на 
себя, и процесс начался. Городские депута-
ты рассмотрели, посовещались и решили 
обратиться с инициативой в вышестоящее 
Законодательное Собрание и администра-
цию области. Те в свою очередь идею под-
держали, одобрили, обратились в Москву… 
и деньги были выделены!

НЕСПОРТИВНОЕ 
Жители Ростова уже несколько десятиле-
тий с негодованием и грустью наблюдают 

за тем, как «ремонтируют» нашу гордость – 
знаменитый стадион «Шахтёр». Такое ощу-

щение, что эта колыбель олимпийцев по-
пала в проклятый замкнутый круг: деньги 

выделяют, проводится тендер, создается 
видимость работ, деньги исчезают...

ПОВЕДЕНИЕ

На 2023 год в бюджете регио-
на вновь предусмотрено несколько 

сотен миллионов рублей на стадион 
«Шахтёр» в Шахтах. За более чем десять лет 
реконструкции я просто боюсь даже пред-
ставить себе, сколько там можно было «оп-
тимизировать» бюджетных средств.

Пользуясь бесконтрольностью со сто-
роны администрации города, несовершен-
ством федерального законодательства 
в сфере закупок, а по большому счету самой 
настоящей преступной халатностью лиц, 
ответственных за объект, подрядчики 
с 2012 года буквально издеваются над жи-
телями города.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
будет настаивать на возбуждении уго-
ловного дела в отношении участников 

«долгоиграющего» строительства стади-
она «Шахтёр». Уверен, что Следственному 
комитету Ростовской области есть смысл 
посмотреть, почему сложилась такая 
противоречивая ситуация.

В этой связи, думаю, уже всем 
давно ясно, что надо менять 
условия работы закона 
№44-ФЗ, а в создавшейся 
ситуации просто необхо-
димо предусмотреть при 
критическом наборе про-
блем у подрядчика быструю 
его смену, причём  безо вся-
ких торгов. В дело должен 
вмешиваться региональный 
исполнитель с гарантиями 
правительства области.

Жителям области расска-
зали, что на обновленном 
спортивном объекте будут 
трибуны, на которых можно 
с комфортом разместить во-
семь тысяч зрителей и мно-
жество разных локаций для 
занятий самыми разными 
видами спорта. Картинку 
будущего стадиона рисовали 

просто великолепной.
 Стоимость проекта была 
 заявлена  немалая и по 
тем и по нынешним вре-
менам –  470 миллионов  
рублей.  Но каким-то 
чудесным образом 

через два года деньги 
закончились: строитель-

ная техника замолчала, 
рабочие-строители собрали 
вещи и ушли.

Областные чины начали 
искать финансы, чтобы дове-
сти строительство до конца. 

Законный обман
Кто виноват? Бессовестные люди, 

которые умеют виртуозно вертеть 
дышлом, в смысле федеральным 
законом №44-ФЗ. Задуманная как 
эффективное «лекарство» от кор-
рупции, система госзакупок много 
лет дарит мошенникам отличные 
лазейки. Заинтересованные лица 
уже давно научились договаривать-
ся, обходить ограничения и в конеч-
ном итоге отдавать подряд в нужные 
руки. Так что деньги опять волшеб-
ным образом исчезали, с подрядчи-
ками договор расторгался, а область 
вновь и вновь оставалась у разбито-
го стадиона.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Законодательном 
Собрании Ростовской области 
готовит обращение к депутатам 
Государственной Думы о приоста-
новлении действия федерального 
закона №44-ФЗ «О контрактной 
системе в сфере закупок това-
ров, работ, услуг для обеспечения 
государственных и муниципальных 
нужд».
 

Последняя 
реконструкция 

была проведена 
в 1980-х годах, прав-

да, тогда данная работа 
ограничилась лишь сносом 
одной из трибун. Когда же 

стадиону исполнилось 
50 лет, он был признан 

аварийным

Сергей КОСИНОВ

Сергей КОСИНОВ, руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Законодательном Собрании Ростовской области 

Что в итоге сделали? Мачту освеще-
ния, светодиодное табло. Восточную 
трибуну не достроили – деньги снова 
закончились. Стройку в очередной раз 
пришлось заморозить, а договор с под-
рядчиком расторгнуть.
Кто только ни занимался многостра-
дальным стадионом! Менялись времена, 
менялись главы города, менялись под-
рядчики.  Менялась общая готовность 
 стадиона: то 10% освоенных средств, 
 то 19%. Одно оставалось неизменным – 
 аварийное состояние гордости края. 

Правда, в 2017 году стоимость 
работ составила уже 

840 миллионов 945 тысяч рублей. 
Деньги нашлись, но аппетиты 
у стадиона росли, поэтому 
в 2019 году проект пришлось 
скорректировать на 

675 миллионов 157 тысяч рублей. 
Потом ещё раз скорректировать. 
И ещё раз.
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ПОЛНОЕ РУКОВОДСТВО 
К ДЕЙСТВИЮ

Участников спецоперации по борьбе с на-
цизмом и защитников Донбасса – тысячи. 
А мер поддержки для них – уже сотни. И не 
все бойцы или их семьи знают, какие гарантии, 
выплаты и льготы предусмотрело для них 
государство. 

Например, немногие 
знают, как оформить 
кредитные каникулы 

и можно ли прио-
становить действие 
полиса ОСАГО, если 

владельца авто-
мобиля призвали 
по мобилизации? 

Имеют ли право 
добровольцы на 

льготные лекарства 
и зубное протезиро-

вание и каков размер 
выплат для членов семей 

военнослужащих? 

Актуальные, юридически точные и исчерпывающие от-
веты на эти и другие вопросы можно найти в Памятке о со-
циальных правах и государственных гарантиях участникам 
специальной военной операции. Её 
подготовила Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

Прочли сами – поделитесь с друзьями, 
близкими и сослуживцами. 

СПРАВЕДЛИВЫЕ ЛЬГОТЫ 
И КОМПЕНСАЦИИ 
ЗАЩИТНИКАМ
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